

令和3年度各地区ミーティング回答事項の対応方針調書(1.松原)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
1	環境センター焼却炉について	環境センターの焼却炉について、火事がありました。、そもそも耐用年数の期限が迫っているのではないかと思います。今後の展開はどうなるのでしょうか。	平成9年に建設され、今年で25年目になります。現在、建て替えを計画しており、令和11年度中に供用開始を予定しています。	市民環境部長	環境センター	市民環境部長の回答のとおり
2	中学生のワクチン接種について	中学生のワクチン接種は、副反応が強くと聞いています。大村市内でそういった事例は、報告されているのでしょうか。	現時点で、子ども接種におけるアナフィラキシーショック等の発生事例の報告はあっていません。ただし、発熱や倦怠感等の事例は聞いております。若い世代は副反応が出やすい傾向があるため、それをご理解の上で家庭でよく話し合ってください、接種を受けるかどうか判断していただければと思います。	福祉保健部長	国保けんこう課 新型コロナウイルス感染症対策室	福祉保健部長回答のとおり
3	松原地区の人口減少対策について	大村市は人口が増加しているにもかかわらず、松原地区は人口が減少しています。このことについての市の対策を聞かせてください。市営住宅が老朽化しており、7～8年前に建替えの要望を出しました。進めて頂きたいと思っています。	①松原地区につきましては、人口が減少しているため平成27年に松原地区活性化プロジェクトを作成しております。行政と住民が協力し、一緒にプロジェクトを進めています。 ②福重・松原の市営住宅については、築年数が39年となっております。市内にはそれよりも古い市営住宅があり、早期の対応は難しい状態ですが、耐用年数の限界を迎える令和8年を目途に方向性を定めていきたいと思っています。	①企画政策部長 ②都市整備部長	①企画政策課 ②建築課	①【企画政策課】 企画政策部長回答のとおり ②【建築課】 都市整備部長回答のとおり
4	松原地区人口減少対策としての道路整備について	松原地区人口減少の最大の課題は、中央へのアクセスに時間がかかることにあると思います。池田沖田線を松原地区まで延伸できないでしょうか。	県道池田沖田線は来年3月供用開始予定であり、現時点では松原地区への延伸は難しい状況です。しかしながら、交通渋滞対策として、国道34号の空港北口交差点の改良(東彼方方面からの右折レーンの延伸など)を検討しておりますので、地元の方へ状況報告も含めて、説明に伺うようにしたいと思います。	都市整備部長	都市計画課	都市整備部長回答のとおり 【11月16日に松原地区開発促進協議会へ状況説明及び交通量調査結果(10月28日実施)の説明を行った】
5	町内会加入に関するアンケート調査について	町内会の加入について、市民にアンケートを取ってほしいと思っています。加入者には、加入して良かったこと、不満に思うこと、改善してほしいことを回答してもらい、未加入者には加入したくない理由と加入したくない理由が見直されれば加入するかどうかを聞いてほしいです。結果については、広報紙などで発表してほしいです。	令和3年度の大村市内の町内会加入率は73.3%(松原地区73.4%)であり、10年前と比較して8.9%減少していることから、現状を危惧しています。広報紙での啓発やのぼり・懸垂幕の設置、市民課窓口での町内会加入の案内など市でも加入促進に取り組んでいますが、加入率は伸びていない状況です。アンケートについては、議会からもご提案頂いております。大村市町内会長会連合会とご相談させていただきながら、検討を進めてまいります。	市民環境部長	地域げんき課	市民環境部長の回答のとおり
6	町内会加入促進の方策について	宅地造成があつて、新規に入居される方がおられても、町内会に加入して下さらず、加入してもらう方策もない状態です。市に方策を検討していただきたいです。		市民環境部長	地域げんき課	市民環境部長の回答のとおり
7	庁舎建設候補地について	松原地区は大村市の最北端にあり、市役所で会議がある時は34号線しかなかく不便です。そのため、市役所の位置は現地ではなく、公共的な建物が立ち並んでいる一角に皆さんの力で持ってこれないかお願いしたいです。また、当初のポート第五駐車場が基本設計まで実施しており相当な金額がかかっていますが、いくらかかったのでしょうか。ポート第五駐車場は税金を使って断層調査をしているのに、何故7つの候補地の中に入っているのか。	今までに要した経費は約1億4千万円になります。現在、7か所の候補地の調査を行っており、既存データがあるもの以外については地質調査を行うこととしております。ポート第五駐車場の地質調査で活断層かどうか判断できないが、断層が確認されました。ポート第五駐車場の評価については他の候補地の地質調査結果と比較して検討したいと考えております。	総務部長	総務課新庁舎整備室	総務部長回答のとおり

令和3年度各地区ミーティング回答事項の対応方針調書(1.松原)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
8	側溝修繕と活性化のための道路開発について	八幡神社の側溝を直していただきありがとうございました。昔設置されたコンクリートには鉄筋が入っておらず危ないので、今後も人身事故が無いよう調査・対応をお願いします。 松原には海水浴場などもあるので、活性化のため道路を広くして交通の流れを良くしてもらい、人が多く来れるようにしてほしいです。	地域の方々と協議の上、研究していきたいと思います。今後ともよろしくお願いたします。	都市整備部長	道路課	道路の異常箇所につきましては、市内全域の道路のパトロールを日々行っておりますので、側溝の破損等、危険箇所の把握に努めてまいります。 道路整備につきましては、現在、国道34号からJRを跨ぎ松原出張所までの区間、市道池ノ本北宿線の拡幅事業に着手しており、測量設計を実施しているところです。 今後は、地元関係者の協力をいただきながら、令和8年度完成を目標に整備を進めてまいります。
9	新型コロナウイルス感染症対策について	大村市は接種率が県内で最も低いと聞いています。また、人口比で考えたとき、大村市の感染状況は決して低くなく、今回のミーティングに市の方々から平服で来ているのを見ると、楽観しているのではないかと心配です。対策等をきちんと考えているのでしょうか。	①大村市は県内21市町の中で高齢化率が最も低く、若い世代が多いまちです。コロナワクチンは、高齢者に優先的に接種を進めてきたことから、高齢化率が高いところは接種率が高めに、高齢化率が低いところは低めに出てくる傾向があります。また、県内市町で接種スピードを合わせる方針から、県からのワクチン配分が一部自治体に重点化されたことから、本市では接種スピードを落とす必要があったためです。ただ、接種を希望する方へのワクチン確保については、今後も最善の努力をさせていただきます。 ②服装についてのお話でしたが、楽観しているということは決してなく、現在も大村市新型コロナウイルス感染症対策本部において、必要な協議は続けています。次の第6波に備え、市民の皆様とともに、感染防止対策への取組みやワクチン接種も進めていきたいと思っています。	福祉保健部長	国保けんこう課 新型コロナウイルス感染症対策室	福祉保健部長回答のとおり
10	保安林の解除および長崎大学情報データ科学部移転の件について	①保安林の解除はできるのでしょうか。本当に保安林の役割を果たしているかも怪しいものために遺構を荒れ果てた状態にするべきではないと思います。大事にしてほしいです。 ②長崎大学の情報データ科学部の誘致には期待していました。大学から断られた経緯は分かりませんが、次にこういう事があった際は是非ものにしてほしいです。	①過去に東松原の陸上自衛隊基地周辺での保安林解除の事例がございました。いろいろと考慮・想定しなければならない点がございまして、すぐに実現はできない状態です。 ②何としても誘致に取り組んでいましたが、大学側から維持費、大学内部の連携が困難であること、学生の負担などの大きく3つの理由で、お断りの連絡を受けました。しかしながら、今回の誘致においてかなりの学びがございましたので、今後の誘致活動に活かしていきたいと思っています。	①産業振興部長 ②大村市理事	農林水産整備課 企画政策課	①【農林水産整備課】 産業振興部長回答のとおり ②【企画政策課】 理事回答のとおり

令和3年度各地区ミーティング回答事項の対応方針調書(1.松原)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
11	深澤儀太夫勝清の展示について	現在、「かぐらをつくろう」という取り組みをしており、野岳湖をつくった深澤儀太夫勝清をテーマにした神楽の作成に取り組んでいます。深澤儀太夫勝清の功績は全国的にも珍しいのですが、彼についてだけでなく、500年間、野岳湖を守り続けた地域の歴史も含め、資料館で特設展示してほしいです。	資料館には深澤儀太夫勝清の資料もあります。是非良い神楽をつくっていただきたいです。また、深澤儀太夫勝清についての研究も進めて頂ければと思います。	教育長	歴史資料館	深澤儀太夫をはじめ、地域の開発に尽くした歴史上の人物に関する展示について、調査・計画を進めていきます。
12	新幹線工事による生活環境への影響について	新幹線工事の影響で、水の問題など生活環境の悪化が見られます。現状、問題を抱えた個人個人で鉄道会社とやりとりをしている状態です。泣き寝入りはしたくないので、市の方から強い発言力をもって鉄道会社に伝えてほしいです。また、悪化以前の状態を踏まえた上での復興してほしいです。	①大村市内で、水の問題など多くの問題が出ています。全ての問題については、鉄道運輸機構との情報共有に努めています。個別の事項については、後程、お名前とご連絡先等をうかがわせていただきたいと思います。 ②個別の案件を漏らさず鉄道運輸機構と共有し、発言力をもってしっかり伝え、意見交換を行っていきます。個別の案件については、後程確認させていただきます。	①都市整備部長 ②市長	新幹線まちづくり課	①都市整備部長回答のとおり 令和3年10月7日に新幹線まちづくり課職員で現地確認後、同日、本人へ連絡をとり、「市内一円の新幹線工事に伴う高架排水等の問題は把握している。鉄道運輸機構に対して早期整備を要請し進捗状況の確認をしていく」と伝えた ②市長回答のとおり